

Bildung in Brasilien

Schlüssel für eine
menschenwürdige
Zukunft



Die Lehrerin gibt ihr Bestes



»Früh übt sich ...«

Schulnetz »CONASA« in Bacabal

Franziskanische Bildungsarbeit hat in Maranhão, dem »Armenhaus Brasiliens«, Tradition. Da es am Rande der Gesellschaft oft an Schulplätzen mit guter Bildungsmöglichkeit fehlt, entwickelten sich sogenannte »Schulkapellen«, in denen am Wochenende Gottesdienst und während der Woche Schulunterricht stattfinden. In sieben Stadtteilen von Bacabal werden fast 1.000 Schulkinder in 39 Klassen unterrichtet. Nur durch finanzielle Hilfe aus Deutschland ist es dem Schulleiter José Wagner do Nascimento oftmals möglich, vielen bedürftigen Kindern das Schulgeld teilweise oder oft sogar ganz zu erlassen.

Kostenbeispiele

Monatsgehalt einer Lehrkraft: **180 Euro**
Schulmaterial pro Kind und Jahr: **35 Euro**
Zuschuss für Schulspeise pro Kind und Jahr: **30 Euro**
Beihilfe zur Pflege der Schuleinrichtung: **50 Euro**